

PRESS RELEASE

COP28 President in Beijing: China has the potential to lead the world in turning the goals of Paris into a solid and durable reality

- COP28 President Dr. Sultan Al Jaber addresses leaders at the High-level Forum on Green Development as part of the Third Belt and Road Forum for International Cooperation in Beijing.
- Celebrating 10 years of the Belt and Road Initiative, Dr. Al Jaber says China is “driving green growth not just in Belt and Road countries, but around the world.”
- Dr. Al Jaber outlines COP28 Presidency’s four-pillar Action Agenda of fast tracking a just and orderly energy transition, fixing climate finance, focusing on lives and livelihoods, and underpinning everything with full inclusivity.
- On the energy transition, China is “the powerhouse” that can enable tripling of renewable power generation globally and “has the potential to lead the world in turning the goals of Paris into a solid and durable reality.”
- On finance, Dr. Al Jaber calls on contributing countries to live up to their responsibilities. “The 100-billion-dollar pledge must be fulfilled. Nice words won’t do it. The Global South needs to see it actually happen.”
- On adaptation, food, and health, “I am calling on all countries to sign up to the COP28 declarations on food and health.”
- To foster inclusivity, “everyone is welcome at COP28, because the world can only succeed if all countries, all companies, all stakeholders work together. As the Belt and Road Initiative has shown over the last 10 years, we can achieve great things through partnership and collaboration.”

Beijing, 18 October 2023: Today, COP28 President Dr. Sultan Al Jaber addressed the High-level Forum on Green Development in Beijing where he praised China’s climate leadership and action, while noting more is needed to meet the goals of the Paris agreement. “China has the potential to lead the world in turning the goals of Paris into a solid and durable reality,” Dr Al Jaber said.

In his speech, the COP28 President praised China for “driving green growth not just in Belt and Road countries, but around the world.”

The high-level forum took place at the 3rd BRI forum for international cooperation, during which President Xi committed to push for further clean cooperation and additional green development funds. The Chinese President set out how the country will continue supporting South-South cooperation, as he outlined training support for 100,000 people from across the developing world.

While noting China's successes, Dr. Al Jaber highlighted that the Global Stocktake has shown that the world is falling behind on its climate ambitions and needs to cut 22 gigatons of greenhouse gas emissions in the next seven years in order to keep 1.5°C in reach.

"The world can only succeed if all countries, all companies, all stakeholders work together. As the Belt and Road Initiative has shown over the last 10 years, we can achieve great things through partnership and collaboration," he said.

To meet the goals and ambitions of the Paris Climate Agreement, "we need a practical plan to translate the Paris agreement into a realistic roadmap that the whole world can follow," Dr. Al Jaber said. "The COP28 team has listened to and engaged with many people from all walks of life to develop a plan based on four pillars."

The four pillars of the COP28 Presidency's Action Agenda are fast tracking a just and orderly energy transition, fixing climate finance, focusing on people, lives, and livelihoods, and underpinning everything with full inclusivity. The COP28 President went on to outline his Action Agenda and China's critical role in making each of them a success.

On the first pillar of delivering a just and orderly energy transition that leaves no one behind, Dr. Al Jaber said: "China is the powerhouse that can make it happen," he said.

COP28 President Dr. Al Jaber described how "Three-quarters of the world's solar panels, 60 percent of all wind turbines and most of the world's lithium-ion batteries come from China."

Dr. Al Jaber continued by stating that China's oil and gas companies "are also vital to bringing critical mass to COP28's goal of ending methane emissions by 2030."

He added that the "country's steel, cement and aluminium companies- representing 60 per cent of global production- are pivotal in our drive to decarbonize heavy emitting industries. In short, China has the potential to lead the world in turning the goals of Paris into a solid and durable reality."

On the second pillar of fixing climate finance, Dr. Al Jaber called on contributing countries to live up to their responsibilities. "The 100-billion-dollar pledge must be fulfilled," he said, "Nice words won't do it. The Global South needs to see it actually happen."

He added: "Private capital must play a far more prominent. And the entire international financial system must be modernized to make finance more available, accessible and affordable to the Global South."

On the third pillar, which is focused on people, lives, and livelihoods, Dr. Al Jaber called on parties to operationalize the loss and damage fund, double climate adaptation finance, and replenish the Green Climate Fund. Dr. Sultan said, "all countries must commit to a

robust global goal on adaptation that protects nature and builds on the commitments of the Kunming Montreal Biodiversity summit.”

Dr. Al Jaber noted that COP28 will be the first to integrate health and climate with a climate health ministerial. He said: “I am calling on all countries to sign up to the COP28 declarations on food and on health. These are people focused initiatives that need support from every country, including China.

Finally, on the fourth pillar of full inclusivity, Dr. Al Jaber said that “everyone is welcome at COP28, because the world can only succeed if all countries, all companies, all stakeholders work together.” He then praised China’s example, noting how “by working together, as the Belt and Road Initiative has shown over the last 10 years, we can achieve great things through partnership and collaboration.”

Concluding his remarks, Dr. Al Jaber said that “we live in turbulent times against a complex geopolitical backdrop. COP28 provides a global platform for the world to set aside differences and come together around a common challenge that affects us all.”

Beijing’s High-level Forum on Green Development comes ahead of Pre-COP on 30-31 October in the UAE, where ministers will gather to make major progress on defining and driving consensus on negotiations in advance of COP28 itself.

During his visit to China, Dr. Al Jaber also engaged in bilateral meetings with Xie Zhenhua, China’s Special Envoy on Climate Change, Huang Runqiu, China’s Minister of Ecology and Environment, Jin Zhuanglong, China’s Minister of Industry and Information Technology, Zhao Chenxi, Vice Chairman of the National Development and Reform Commission (NDRC) and Dr. Amy Khor, Singapore’s Senior Minister of State for Sustainability and the Environment. He also met with Professor Zou Ji, CEO & President of Energy Foundation China.

The COP28 President’s visit is his second to China in less than a month. On September 27, he delivered an address at the Friends of Paris High-Level Dialogue meeting, calling for a robust response to the Global Stocktake to get “back on track” to Paris.

- ENDS -

Notes to Editors COP28 UAE:

- COP28 UAE will take place at Expo City Dubai from November 30-December 12, 2023. The Conference is expected to convene over 70,000 participants, including heads of state, government officials, international industry leaders, private sector representatives, academics, experts, youth, and non-state actors.
- As mandated by the Paris Climate Agreement, COP28 UAE will deliver the first ever Global Stocktake – a comprehensive evaluation of progress against climate goals.
- The UAE will lead a process for all parties to agree upon a clear roadmap to accelerate progress through a pragmatic global energy transition and a “leave no one behind” approach to inclusive climate action.

- The four pillars of the COP28 Presidency's Action Agenda are fast tracking the energy transition, fixing climate finance, focusing on people, lives, and livelihoods, and underpinning everything with full inclusivity.

رئيس COP28 يشارك في المنتدى رفيع المستوى بشأن التنمية الخضراء في بكين

سلطان الجابر يلقي كلمة أمام عدد من كبار المسؤولين الدوليين في فعالية خاصة
بمرور عشر سنوات على إطلاق "مبادرة الحزام والطريق"

سلطان الجابر:

- تماشياً مع رؤية القيادة في الإمارات، رئاسة COP28 تركز على تعزيز التعاون لضمان النمو الاقتصادي والاجتماعي المستدام بالتزامن مع التقدم في العمل المناخي بشكل ملموس لحماية البشرية وكوكب الأرض
- الصين تدعم النمو الاقتصادي الأخضر في دول الحزام والطريق، وجميع أنحاء العالم
- العلاقات الثنائية بين الإمارات والصين راسخة وقائمة على الاحترام والصداقة والمصالح المشتركة، كما تشهد حالياً تطوراً كبيراً في مختلف المجالات
- خطة عمل رئاسة COP28 تستند إلى أربع ركائز، وهي تسريع تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي في قطاع الطاقة، وتطوير آليات التمويل المناخي، وحماية البشر والطبيعة وتحسين الحياة وسبل العيش، واحتواء الجميع في المؤتمر
- الصين قوة اقتصادية وصناعية قادرة على دعم تحقيق هدف زيادة إنتاج الطاقة المتجددة عالمياً ثلاث مرات، وتستطيع القيام بدور محوري في تحويل أهداف اتفاق باريس إلى عمل مناخي ملموس وراسخ

- على الدول المانحة الوفاء بتعهد الـ 100 مليار دولار، ويجب اتخاذ إجراءات فعالة لتوفير هذا التمويل لدول الجنوب العالمي
- أدعو جميع الدول إلى التوقيع على إعلان COP28 بشأن كل من الغذاء والصحة
- نحرص على احتواء الجميع في COP28 ونرحب بمشاركاتهم، لأن السبيل الوحيد لنجاح العالم في الوصول إلى أهدافه المناخية هو تعاون كافة الدول والشركات والمعنيين، وكما أظهرت مبادرة الحزام والطريق على مدى السنوات العشر الماضية، يمكننا تحقيق إنجازات كبرى من خلال الشراكة والتعاون

بكين، 18 أكتوبر 2023: أكد معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر، وزير الصناعة والتكنولوجيا المتقدمة رئيس مؤتمر الأطراف COP28، أنه تماشياً مع رؤية القيادة في دولة الإمارات، تركز رئاسة COP28 على تعزيز التعاون مع الشركاء الاستراتيجيين وكافة الأطراف، لضمان النمو الاقتصادي والاجتماعي المستدام بالتزامن مع إنجاز عمل مناخي ملموس لحماية البشرية وكوكب الأرض.

جاء ذلك في كلمته التي ألقاها أمام المنتدى رفيع المستوى بشأن التنمية الخضراء في العاصمة الصينية بكين، حيث أشاد معاليه بالدور الريادي لجمهورية الصين الشعبية الصديقة، وجهودها في دعم النمو الاقتصادي الأخضر في دول الحزام والطريق، وجميع أنحاء العالم، مشيراً إلى حاجة العالم إلى بذل مزيد من الجهود للحفاظ على إمكانية تحقيق أهداف اتفاق باريس، كما أكد على متانة وعمق العلاقات بين دولة الإمارات والصين، والتي تقوم على الاحترام المتبادل والصداقة والحرص على تعزيز المصالح المشتركة، وتشهد حالياً تطوراً كبيراً في مختلف المجالات.

وأقيم الحدث رفيع المستوى ضمن فعاليات "منتدى الحزام والطريق الثالث للتعاون الدولي"، الذي تعهد خلاله الرئيس الصيني بدعم "النمو النظيف" وإنشاء صناديق إضافية للتنمية الخضراء، وأكد أن بلاده ستستمر في تعزيز التعاون بين دول الجنوب العالمي، وستقوم بتدريب وتأهيل 100 ألف شخص من الدول النامية في جميع أنحاء العالم.

وخلال زيارته إلى الصين، أجرى معالي الدكتور سلطان الجابر، لقاءات ثنائية مع كل من معالي هوانغ رونكيو، وزير البيئة الصيني، ومعالي جين تشوانغ لونغ، وزير الصناعة وتكنولوجيا المعلومات في الصين، وشيه تشن هوا، المبعوث الصيني الخاص المعني بتغير المناخ، وتشاو تشن شين، نائب رئيس اللجنة الوطنية للتنمية والإصلاح (NDRC) التي تعد أكبر هيئة للتخطيط الاقتصادي في جمهورية

الصين الشعبية، ومعالي الدكتورة إيمي خور، وزيرة الدولة في وزارة الاستدامة والبيئة بسنغافورة، والبروفيسور زاو جي، الرئيس التنفيذي ورئيس مؤسسة طاقة الصين.

وأشار معاليه إلى نتائج الحصيلة العالمية لتقييم التقدم في تنفيذ أهداف اتفاق باريس التي أكدت أن العالم بعيد عن المسار الصحيح لتحقيق الطموحات المناخية، في ضوء الحاجة إلى خفض 22 غيغا طن من انبعاثات غازات الدفيئة خلال السنوات السبع القادمة للحفاظ على إمكانية تحقيق هدف تفادي تجاوز الارتفاع في درجة حرارة الأرض مستوى 1.5 درجة مئوية، وقال إن السبيل الوحيد لنجاح العالم في الوصول إلى أهدافه المناخية هو تعاون كافة الدول والشركات والمعنيين، لافتاً إلى أن مبادرة الحزام والطريق أظهرت خلال السنوات العشر الماضية، إمكانية تحقيق إنجازات كبرى من خلال الشراكة والتعاون.

وأكد معاليه ضرورة وضع خطة عملية لتحويل اتفاق باريس إلى خريطة طريق يستطيع العالم اتّباعها للوصول إلى أهداف وطموحات الاتفاق، موضحاً أن فريق COP28 عمل في هذا الإطار على الاستماع والتواصل مع الكثيرين من كافة الدول والقطاعات وشرائح المجتمعات لوضع خطة عمل المؤتمر التي تستند إلى أربع ركائز، هي تسريع تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي في قطاع الطاقة، وتطوير آليات التمويل المناخي، وحماية البشر والطبيعة وتحسين الحياة وسُبل العيش، واحتواء الجميع بشكل تام.

وبخصوص الركيزة الأولى المتعلقة بتسريع تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي في قطاع الطاقة يشمل الجميع بلا استثناء، لفت معاليه إلى أن الصين تستطيع المساهمة بشكل فعال في تحقيق هذا الهدف، موضحاً أن أكثر من ثلاثة أرباع ما ينتجه العالم من الألواح الشمسية، و60% من توربينات الرياح، ومعظم بطاريات أيون-ليثيوم تأتي من الصين.

كما أشار معاليه إلى أن شركات النفط والغاز الصينية تؤدي دوراً فاعلاً لتحقيق هدف COP28 بشأن الحد من انبعاثات غاز الميثان بحلول عام 2030. وأضاف أن شركات الصلب والإسمنت والألمنيوم في الصين التي تمثل 60% من الإنتاج العالمي لهذه القطاعات تدعم جهود COP28 الهادفة إلى خفض انبعاثات القطاعات كثيفة الانبعاثات، مؤكداً أن الصين تستطيع القيام بدور رائد عالمياً لتحويل أهداف اتفاق باريس إلى عمل مناخي ملموس وراسخ.

في ما يتعلق بالركيزة الثانية الخاصة بتطوير آليات التمويل المناخي جدد معالي الدكتور سلطان الجابر التأكيد على ضرورة وفاء الدول المانحة بتعهداتها بتقديم 100 مليار دولار من التمويل المناخي، مشدداً على ضرورة الانتقال من مرحلة الأقوال والتعهدات إلى اتخاذ إجراءات فعالة لتوفير هذا التمويل لدول

الجنوب العالمي، وقيام القطاع الخاص بدور رئيسي ومؤثر لتمويل ودعم جهود العمل المناخي، بالتزامن مع تطوير المنظومة المالية الدولية بشكل كامل، لتوفير مزيد من التمويل بشروط ميسرة وبتكلفة مناسبة للجنوب العالمي.

وبالنسبة إلى الركيزة الثالثة لخطة العمل التي تتمحور حول حماية البشر والطبيعة وتحسين الحياة وسُبل العيش، دعا معاليه كافة الأطراف إلى تفعيل صندوق معالجة الخسائر والأضرار، وترتيبات تمويله، ومضاعفة تمويل التكيف، وتجديد موارد صندوق المناخ الأخضر، مشيراً إلى ضرورة التزام كافة الدول باعتماد إطار عالمي شامل وحاسم للهدف الخاص بالتكيف، يضمن حماية الطبيعة، ويقوم على هدف كونمينغ-مونتريال للتنوع البيولوجي الخاص بحماية 30% من الموائل البحرية والبرية بحلول عام 2030.

وأشار معاليه إلى أن COP28 سيكون أول مؤتمر أطراف يقوم بتضمين موضوع الصحة في العمل المناخي، من خلال استضافة أول اجتماع وزاري للمناخ والصحة في مؤتمر للأطراف، ودعا كافة الدول إلى التوقيع على إعلان COP28 بشأن الغذاء والصحة، لافتاً إلى أن هذه المبادرات تركز على تحسين حياة البشر وسُبل عيشهم، ولذا تحتاج إلى دعم من جميع الدول، وخاصة الصين.

وبشأن الركيزة الرابعة التي تستهدف ضمان احتواء الجميع بشكل تام في منظومة عمل COP28، أكد معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر ترحيب رئاسة المؤتمر بمشاركة الجميع، في ضوء حاجة العالم إلى تعاون كافة الدول والشركات والمعنيين لتحقيق النجاح المنشود، وأشاد بالنموذج الصيني ومبادرة الحزام والطريق التي جسّدت خلال السنوات العشر الأخيرة، القدرة على تحقيق إنجازات كبرى من خلال العمل المشترك، وقال معاليه إن الصين من أكثر الدول التي بذلت جهوداً لوضع العالم على المسار الصحيح نحو تحقيق النمو النظيف والتنمية المستدامة، مشدداً على أن لديها القدرات التي تمكّنها من المساعدة على الوصول إلى هذا الهدف بنجاح من خلال التعاون والشراكات البناءة.

وأكد معاليه أن COP28 يشكّل منصة مهمة تتيح الفرصة أمام العالم لتجاوز الخلافات، والتعاون والتكاتف لمواجهة تحديات المناخ، خاصة في المرحلة الحالية التي تشهد اضطرابات جيوسياسية.

وتأتي إقامة المنتدى رفيع المستوى بشأن التنمية الخضراء في بكين، قبيل الاجتماعات الوزارية التمهيدية لمؤتمر الأطراف COP28 المقرر عقدها يومي 30 و31 أكتوبر الجاري في أبوظبي، حيث يجتمع الوزراء المعنيون بالمناخ وممثلو الأطراف من أنحاء العالم للسعي إلى التوصل لتوافق في الآراء وإحراز تقدم ملموس في الموضوعات التفاوضية استعداداً لانعقاد COP28.

جدير بالذكر أن هذه الزيارة هي الثانية لرئيس COP28 إلى الصين خلال أقل من شهر، حيث ألقى معالي الدكتور سلطان الجابر كلمة في 27 سبتمبر الماضي أمام المشاركين في اجتماع الحوار رفيع

المستوى لـ "أصدقاء اتفاق باريس" في بكين، دعا خلالها العالم إلى تقديم استجابة فعّالة وملموسة لنتائج الحصيلة العالمية، من أجل "العودة إلى المسار الصحيح" لتحقيق أهداف اتفاق باريس.

-انتهى-

لجميع استفسارات وسائل الإعلام وطلبات إجراء المقابلات، يرجى التواصل عبر عنوان البريد الإلكتروني:

media@cop28.com

كما يمكنكم الاطلاع على آخر التحديثات بشأن مؤتمر الأطراف COP28 عبر موقع تويتر (@COP28_UAE) واستخدام الصور ومقاطع الفيديو عبر موقع فليكر (COP28UAE)، ولمزيد من المعلومات يرجى زيارة الموقع الإلكتروني لمؤتمر الأطراف COP28:

www.cop28.com

ثُبُة عن مؤتمر الأطراف COP28 الذي تستضيفه دولة الإمارات:

- تستضيف دولة الإمارات مؤتمر الأطراف COP28، في مدينة إكسبو دبي، في الفترة من 30 نوفمبر إلى 12 ديسمبر 2023. ومن المتوقع أن يشارك في المؤتمر أكثر من 70,000 شخص، بمن فيهم رؤساء دول ومسؤولون حكوميون وعدد من قادة القطاعات الصناعية الدولية وممثلي القطاع الخاص والمجتمع الأكاديمي والخبراء والشباب، والمجتمع المدني، والسكان الأصليين، والجهات الفاعلة غير الحكومية.
- بحسب بنود اتفاق باريس للمناخ، سيشهد مؤتمر الأطراف COP28 نتائج أول حصيلة عالمية لتقييم التقدم المُحرز في تنفيذ أهداف الاتفاق وتوسيع رئاسة المؤتمر إلى تقديم استجابة شاملة وحاسمة للحصيلة تساهم في إعادة العالم إلى المسار الصحيح للعمل المناخي.
- ستقود دولة الإمارات عملية تهدف إلى التوصل لتوافق بين كافة الأطراف واتفاق على خريطة طريق واضحة لتسريع التقدم المنشود عبر جميع موضوعات العمل المناخي، انطلاقاً من خطة عمل رئاسة COP8 التي تستند إلى أربع ركائز وهي: تسريع تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي في قطاع الطاقة، وتطوير آليات التمويل المناخي، وحماية البشر والطبيعة وتحسين الحياة وسبل العيش، ودعم الركائز السابقة من خلال احتواء الجميع بشكل تام في منظومة عمل المؤتمر.